

Más de 300 millones de pesos adeuda la farmacia comunal de Natales con diversos laboratorios

» Uno de los principales escollos que enfrenta este recinto es que producto de la morosidad, varios laboratorios asociados a Cenabast tienen bloqueado al municipio natalino, lo cual obliga a comprar a través de licitaciones a laboratorios privados, elevando el costo de los medicamentos en un 30%.

Como una carga financiera significativa definió el secretario de Corporación Municipal de Natales, Víctor Hugo Mancilla, la deuda contraída por la farmacia comunal con diversos laboratorios proveedores de medicamentos. A la fecha la deuda asciende a más de \$300 millones. Este dato fue entregado por Mancilla en la última sesión de la comisión de Salud del Concejo Municipal de la comuna de Natales.

A estos \$300 millones se suma la acreencia que tiene la farmacia del Centro de Salud Familiar Juan Lozic, por más de \$400 millones con proveedores. "Suspender el funcionamiento de la farmacia comunal fue por un criterio económico", indicó Mancilla, quien añadió que fue difícil tomar la decisión

debido al rol social que cumplía este recinto.

Abastecimiento bloqueado

Uno de los principales escollos que enfrenta este recinto es que producto de las deudas varios laboratorios asociados a Cenabast tienen bloqueado al municipio natalino, lo cual obliga a comprar a través de licitaciones a laboratorios privados. Según Mancilla esto eleva el costo de los medicamentos en un 30%. Por ejemplo, si en los laboratorios asociados a Cenabast el comprimido de Paracetamol cuesta \$7, en un privado asciende a \$10.

Actualmente la farmacia comunal tiene un inventario avaluado en \$65 millones. De los cuales \$18 millones corresponde a me-



Concejo Municipal de la comuna de Natales.

dicamentos que son entregados de forma gratuita en el Cesfam, \$5 millones en medicamentos

ya se encuentran vencidos y \$10 millones de fármacos que no son distribuidos en la farmacia del

Cesfam pueden ser transferidos a este recinto.

Mancilla indicó que aquí se presentó el primer problema, ya que evidenciaron que había un sobrestock de medicamentos que tenían poca circulación y que vencieron en las bodegas.

Posible apertura

Si la farmacia llegará a reabrir, según Mancilla, se debería de elaborar un plan de compras estratégico para disponer de medicamentos que son menos asequibles para las personas y que se deben priorizar los fármacos que no son entregados por el Cesfam. Además, se deben establecer negociaciones con laboratorios para obtener condiciones más favorables a la hora de comprar.